
 

 

 

ACTA DEL CONSEJO ORDINARIO MUNICIPAL DE MAYORES, CELEBRADO EL DÍA 8 DE 
OCTUBRE DE 2021. 

 

En la ciudad de San Cristóbal de La Laguna, en la Sala de Cámara del Teatro Leal, 
siendo las 10,55 horas del día 8 de octubre de 2021, se reúne en sesión ordinaria, el Pleno 
del Consejo Municipal de Mayores, integrado por las personas que a continuación se 
relacionan, bajo la Presidencia del primer Teniente de Alcalde y Concejal de Bienestar 
Social, don Rubens Ascanio Gómez, delegada por el señor Alcalde, don Luis Yeray Gutiérrez 
Pérez, por Decreto 8222/2021, de 11 de octubre, y actuando como Secretaria, la funcionaria 
que suscribe, doña Rosa Ana García Gaviño, Jefa de Servicio de Bienestar Social y Calidad 
de Vida: 

---Dña. Carla Cabrera Teixeira. Concejala Delegada de Mercado y Presidencia en 
sustitución de doña Yaiza López Landi, Concejala de Cultura y Participación Ciudadana. 
Presidenta del Organismo Autónomo de Actividades Musicales, en representación del 
Grupo Municipal PSOE. 

---Dña. Carmen Luisa González Delgado– Concejala en representación del Grupo 
Municipal Coalición Canaria. 

---Don Juan Antonio Molina Cruz, en representación del Grupo Municipal Ciudadanos. 

---Don Manuel Gómez Padilla, en representación del Grupo Municipal Partido Popular. 

---Doña Idaira Afonso de Martín, Concejala de Igualdad, LGTBI, Calidad de Vida y 
Presidenta del Organismo Autónomo de Deportes, en representación del Grupo Municipal 
Unidas Se Puede.  

---Don Venancio Herrera Díaz, en representación del Grupo Municipal Avante La Laguna. 

---Doña Sonia Beltrán de Guevara Martínez de la Fuente, de la Concejalía de Bienestar 
Social y Calidad de Vida. 

---Doña Sonia Castellano, de la Concejalía de Participación Ciudadana. 

---Doña Raquel Montesdeoca Díaz, Responsable de la Unidad de Mayores del Servicio de 
Bienestar Social y Calidad de Vida. 

---Doña Carmen Luisa Felipe Martínez, Jefa de Sección de Accesibilidad y Discapacidad en 
el Área de Bienestar Social y Calidad de Vida.  

---Doña Guacimara Cruz Hernández, del Proyecto “La Laguna Cuida”. 

---Doña Yurena Mesa Hernández, del Proyecto “La Laguna Cuida”. 

---Doña Raquel Delgado González, del Proyecto “La Laguna Cuida”. 



---Doña Raquel Hernández Hernández, del Proyecto “La Laguna Cuida”. 

---Don Juan Carlos Hernández, del Proyecto “La Laguna Cuida”. 

---Doña Mª Isabel Vera Acosta, en representación de la Asociación Antonio Fostros. 

---Don Eusebio de la Rosa Mesa, en representación de la Asociación El Granero. 

---Doña Fátima Piñero, en representación de la Asociación de Mayores Nueva Generación. 

---Don Manuel Vera Marrero, en representación de la Asociación de Mayores Pérez Soto. 

---Don Lucas Manuel Casañas Rodríguez, en representación del Club de la 3ª Edad 
“Amigos de La Amistad”. 

---Don Vicente de San Andrés Castro Morales, en representación de la Asociación 
Beneharo. 

---Don Juan Jorge Luis Escobar, en representación de la Asociación Cristo del Pilar. 

---Doña Franca Aurora González Pérez, en representación de la Asociación La Ternura. 

---Doña Antonia Mendoza Negrín, en representación de la Asociación Chimisay. 

---Doña Concepción Pérez Mesa y doña Mª Josefa Benítez Leandro, en representación de 
la Asociación Candelaria San Román. 

---Doña Teófila Acosta Ramos, en representación de la Asociación San Joaquín y Santa 
Ana. 

---Don José Luis López Luis de la Asociación Dos Hermanos. 

---Don Paulino Juan González Báez en representación de la Asociación Isogue de San Juan. 

---Don Roberto Álvarez de la Rosa, en representación de AMULL. 

---Doña Marysol Garcia Ruiz, en representación del Hogar del Pensionista Padre Anchieta 
Enrique Romeu. 

---Doña Mª Carmen Delgado Rodríguez y doña Amelia González, en representación de la 
Asociación Benchomo. 

---Doña Dolores Ramos Reverón, en representación de la Asociación Parque San Lázaro. 

---Doña Carmen Gloria Mesa Moreno, de la zona de Guamasa. 

 ---Doña Luz Marina Martín Niebla, en representación de la Asociación de Mayores 
Nuestra Ilusión. 

---Don Clemente Ravelo y doña Antonia Rojas, de la Asociación Teobaldo Power. 

---Doña María del Carmen Rodríguez, de la Asociación Cruz de Marca. 

---Doña Susana Mª Díaz Pérez, de la Asociación Universo, de Gracia. 

---Doña Mercedes Cáceres y don Antonio Hernández Rodríguez, de la Asociación Defensa 
de las pensiones públicas. 

 

       

 

 



ORDEN DEL DÍA 

1) Aprobación del acta anterior correspondiente al 2º Pleno ordinario de 11 de junio 
de 2021.  

2) Presentación de actividades para mayores del último cuatrimestre de 2021. 

3) Propuestas a desarrollar en el 2022. 

4) Información sobre el Encuentro de Mayores. 

5) Información sobre el convenio La Laguna Cuida: talleres de sensibilización para 
asociaciones de mayores sobre soledad no deseada. 

6) Ruegos y preguntas. 

 
El Sr. Concejal y Presidente del Consejo en esta sesión, don Rubens, da comienzo a 

la misma, saludando a todos y todas, y agradeciendo que hayan acudido en esta ocasión de 
forma presencial y destaca que es diferente, -esperando que pronto se puedan celebrar sin 
mascarilla- porque es una convocatoria fuera de las dos anuales previstas, pero se 
consideró que era necesario informarles de varias cuestiones, destacando un avance sobre 
el Encuentro de Mayores, la felicitación por el día de los Mayores en este mes de octubre, 
etc. Menciona y saluda a los distintos representantes de los partidos políticos presentes, 
así como a doña Raquel, responsable de la Unidad de Mayores, y presenta a doña Carmen 
Luisa, como nueva Jefa de Sección en el equipo de Bienestar Social y excusa la asistencia 
del señor Alcalde, por motivos de agenda. 

 
Pasa a desarrollar los puntos previstos en el Orden del Día: 
 

1.- Aprobación del acta anterior correspondiente al 2º Pleno ordinario de 11 de junio de 
2021.  
 

El señor Presidente pregunta si se aprueba, o quieren hacer alguna matización. Por 
parte de la Asociación Padre Anchieta se indica que sólo asistió un representante, (no 
acudió la Presidenta), y no dos como constaba en el acta. Y sí estaba la Asociación en 
Defensa de los pensiones. 

Se procede a votar y se aprueba por unanimidad. 
 

2.- Presentación de actividades para mayores del último cuatrimestre de 2021. 
 
 El señor Concejal expresa que, esperando que no llegue la sexta ola, se van 
retomando actividades. Había espacios que había que mejorar, limpieza, etc.: Se envió 
escrito en el que se definen las actividades que se pueden realizar en las Asociaciones de 
Mayores. El uso de mascarillas, sobre todo por las personas que no se han vacunado. Es 
una recomendación del propio Ayuntamiento. Se ha hecho limpieza desde Bienestar Social 
y Calidad de Vida y Participación Ciudadana. Estamos esperando arreglos en algunos 
espacios, pintar y más modificaciones en el espacio de las asociaciones Nueva Generación 
y Chimisay. 
 Por otra parte, tenemos fondos europeos a punto de llegar y bienen bien para 
desarrollar proyectos.  
 En este momento interviene una representante de la Asociación San Román para 
comunicar conductas incívicas de jóvenes de la zona que han hecho la vida imposible. 



Incluso se han tenido que suspender actividades porque han llegado a tirar cajetillas de 
cigarros con fuego dentro. 
 El Presidente contesta que se activó un operativo desde Seguridad Ciudadana para 
que “se les quiten las ganas de seguir molestando”. 
 Sigue comentando que los que todavía están pensando en participar en las 
actividades, todavía están a tiempo de apuntarse. Vamos a hacer un esfuerzo en la 
Dinamización de Mayores, sobre todo en los locales de titularidad municipal donde están 
sólo las asociaciones de mayores 
 En este momento, el señor Concejal anuncia que van a visionar un vídeo sorpresa 
donde aparece el señor Alcalde en el Programa de Mujeres a la Playa, en Las Teresitas en el 
que han participado más de 200 mujeres, y resultando un proyecto tan importante, se ha 
conseguido que hasta el 2024 pueda llevarse a cabo: Muvisa lo gestionará hasta esa fecha y 
por eso está garantizado, ya que se acordó de esa manera esté quien esté. Fue difícil 
recuperarlo, -la Policía Local de Santa Cruz ha solucionado problemas como el del 
estacionamiento de guaguas para no tener que aparcar más lejos- pero están felices de 
haberlo logrado. Hay una alta participación, con lista de espera incluso. A ver si se pueden 
reintegrar todas. 
 Una vez visionado, comienza a comentar los diferentes programas y actividades: 
 
.- TALLERES MUNICIPALES. Los de Radio Ecca y Cruz Roja. Los municipales están 
garantizados hasta final de año. Hay una novedad, las rutas micológicas “Setas al Monte”, 
para aprovechar la riqueza que tenemos en ese ámbito. Hay un espacio cerca de El Rosario, 
con una comida final vinculada a las setas recogidas. 
.- DEPORTIVAS. En este momento se incorpora la señora Concejala doña Idaira Afonso de 
Martín, que saluda y agradece la participación y traslada la felicitación desde el equipo de 
senderismo porque han visto que los que participan están muy interesados. Se ha 
planteado un cambio de ruta para variar: se trata de un sendero circular Cruz del Carmen-
Las Hiedras, con un tiempo de tres horas de duración pero sólo una hora y media 
caminando. Se puede ver la flora de Anaga, que se mantiene desde épocas remotas. 
Recomienda ir cómodos y fresquitos. Asimismo aprovecha para comentar el programa “El 
barrio se mueve” que se gestiona desde Deportes, en el que han participado muchas 
personas de este Consejo, y que también se realiza en los pabellones municipales. 
Manifiesta su deseo de seguir colaborando con Bienestar Social y Calidad de Vida. 
.- RUTAS PATRIMONIALES EN EL MUNICIPIO. Todavía hay plazas disponibles. Se 
informará de las rutas que se hagan. Las guaguas las pone Bienestar Social y los guías 
Patrimonio. 
.-TALLERES LITERARIOS (Escritura creativa). Se dará lectura a los diez relatos. 
 Se informa también de que se estrenó el Huerto en San Benito (“San Bonito”). Hay 
varias personas participando, mayores y con otros perfiles. En 2022 esperamos incorporar 
otros huertos, municipales, terapéuticos… con varias temáticas y objetivos. 
 Se hace una invitación especial a la Feria del Voluntariado el sábado 16 de octubre, 
en la Plaza del Cristo, de 10 a 19 horas. Participan más de 20 entidades y colectivos que 
trabajan con voluntariado: asociaciones de discapacidad, bienestar animal, medio 
ambiente, etc, y también habrá un espacio donde se representa el Consejo Municipal de 
Mayores, así como talleres de teatro con la entidad Mayores Valores. Toma la palabra don 
Roberto, vicepresidente de la Comisión del Consejo Mayores, para explicar este proyecto 
piloto. Esta nueva modalidad de hacer teatro pretende implicar a los participantes en todo 
el proceso: la obra, el atrezzo, la luminaria, el espacio, los actores. La idea es muy 
interesante porque siempre se ha hecho desde los que actúan y ahora todos harán de todo 
lo que significa hacer una obra de teatro. Ya se encuentra en manos del Ayuntamiento. Se 



empezará por algunas asociaciones y luego se seguirá con el resto. Lee los distintos 
beneficios que acarrea el teatro para mayores: Socialización, participación e implicación 
activa, ejercicio de memoria, funciones motoras, dar sentido a la vida, encuentro 
intergeneracional… Y para los jóvenes, la colaboración, incremento de la inteligencia 
emocional, conectar con el activo social…. 
 Con ello se empoderar a los mayores, porque nace y se dirige a ellos y además 
puede participar cualquiera, aunque no le guste actuar porque hay muchos ámbitos de 
participación. No cree que esta iniciativa se haya implantado en ningún otro municipio. 
 Interviene nuevamente el señor Presidente, indicando que hay gente fastidiada 
después del Covid y hay que cuidarlos, siendo el teatro una manera de motivarlos. 
 Recuerda que se mantiene el teléfono municipal de atención a las personas 
mayores (900 701 011), tanto para informarse de talleres, mujeres a la playa, viajes Inserso, 
excursiones, resolver dudas, personas en soledad que no saben como inscribirse en 
programas, etc. 
 En noviembre estaremos con el Plan Municipal de Mayores. Se trata de un plan 
realista pero no por ello con menos ganas de llevarlo a cabo: Hay más de 100 líneas de 
trabajo, que hay que ver cómo y si se pueden desarrollar. La presentación oficial será más 
adelante. 
 También estamos en el reconocimiento de Municipio amigable con las personas 
mayores por parte del Imserso.  
 En este momento se pregunta si hay dudas y se plantea desde los asistentes el tema 
de los viajes. Se confirma que se han suspendido por el Cabildo pero se confirmará si 
vuelven, en el próximo Consejo. 
 Desde la Asociación El Cristo del Pilar se plantea que antes tenían actividades 
deportivas los lunes, miércoles y viernes en su asociación. doña Idaira les contesta que 
están pendientes, están volviendo poco a poco. Se trata de una decisión técnica y no 
política, pero se informará y les contestará a través de don Rubens, con un documento 
general. 
 Interviene don Roberto para indicar que se están haciendo talleres de “Cuida” 
(soledad no deseada) en alguna asociación, pero hay que matizar que la divulgación de 
estos talleres no llega con la rapidez adecuada: el día o dos días antes de la reunión, y así 
no se puede buscar adecuadamente a las personas que participen. Se trata de que se 
impliquen, de sumar, y por eso hay que conocerlo en profundidad, y no le gustaría que 
fuera gente sólo para llenar hueco en la reunión. Hay que publicitarlo más, porque es el 
principio de hacer el mapeo de las personas que están en esta situación de soledad no 
deseada. 

El Presidente contesta que esta reflexión viene muy bien para el punto 5 del Orden 
del Día, avanzando que hay 40 personas contratadas para este programa. 

Se comenta desde los asistentes que, como se da el caso de que hay alguna persona 
que no puede ir a lo de la Playa por enfermedad, fallecimiento o por contraindicación 
médica, si habría posibilidad de darles de baja, y cómo hacerlo desde la asociación. 
También si se ha estado enferma, luego se puede volver sin problemas. Don Rubens 
contesta que, en cuanto a la primera cuestión, por el teléfono habilitado para el programa 
Mujeres a la Playa, o en Bienestar Social y Calidad de Vida, o en el teléfono que se recordó 
hace unos minutos. Recuerda que, igualmente, desde la cuarta o quinta falta injustificada 
de asistencia, se les da de baja automáticamente. Sin embargo si ya se conoce con 
antelación que se va a dejar de asistir, lo mejor es llamar y así se van teniendo más plazas 
libres. Y en cuanto a la segunda cuestión, en 2022 se hará un nuevo procedimiento, como 
siempre se ha hecho, con plazos, solicitudes y Resolución. 

 



En este momento, abandona la sesión, doña Idaira Afonso, despidiéndose y 
explicando que la están esperando para  oficiar una boda. 

 
3.- Propuestas a desarrollar en 2022. 
 
.- Turismo social (Imserso). Quieren hacerlo, pero si no es posible por esta vía, se buscará 
una alternativa. 
.- Proyecto El Legado. Son 2 videos con representación de personas sugeridas desde las 
asociaciones, que hablan sobre su experiencia vital. Se les ha propuesto desde el 
Ayuntamiento que sigan con ello, y probablemente se hará un resumen. Anima a que 
vayan pensando en nuevas personas que puedan participar más adelante, por sus 
circunstancias, vivencias, etc. 
.- Formación actividades tiempo libre: Se seguirán reforzando desde Bienestar Social y 
Calidad de Vida, Deportes, Participación Ciudadana, Patrimonio… 
.- Proyecto Plazas Vivas: Se propone hacer una edición fin de semana para ocio saludable o 
actividades al aire libre (que se ha demostrado que es algo necesario después de la 
Pandemia, donde ha aumentado la demanda de vivienda en las afueras, como Las 
Carboneras) 
.- Talleres Literarios: Es el momento de proponer. Don Roberto toma la palabra 
exponiendo que hay asociaciones que están “envejeciendo” y no entran nuevas personas. 
Hay que cuidar a las asociaciones y tener proyectos para incitar a participar a personas que 
ahora cumplen 65 años en nuestros talleres. Con Paulino (Isogue de San Juan) estamos en 
ello. Necesitamos que se renueven los miembros de las asociaciones. Al señor Concejal le 
parece muy interesante esta aportación y señala que hay que seguir con esa línea de atraer 
a personas más jóvenes. 
.- Proyecto Farmaescuelas. Ya se ha recuperado el proceso de firma de Convenio con el 
Colegio Oficial de Farmacéuticos, y se entronca con proyectos como la Primera Feria de 
Bienestar y Salud. 
 

Interviene la Asociación Candelaria San Román expresando que, en relación con lo 
explicado sobre las conductas incívicas de algunos jóvenes, desearían que se vallara la 
plaza anexa a la asociación para evitarlo. La señora Concejala de Participación Ciudadana, 
doña Carla, contesta que está en ello, en trámites con Seguridad Ciudadana, respecto a si 
serán rejas o como lo pueden solucionar. 

 
Don Paulino, de Isogue de San Juan, sigue con la idea de don Roberto. Antes se iba a 

la Asociación a jugar a las cartas, al bar y poco más. Con las mujeres no hay problema 
porque están preparadas para renovarse, pero a los hombres les cuesta más, y además se 
han quitado los bares. Los jóvenes no quieren ir porque identifican la asociación como un 
lugar donde van,  se hacen cosas, de viejos. El Presidente dice que es una idea para 
publicitar más los talleres, para que el resto de la sociedad se de cuenta que no es una 
imagen adecuada la que tiene mucha gente de una asociación de este perfil. No es un asilo, 
como dice Paulino. Parece que, como eres viejo, te metes en una asociación de mayores y 
resulta que es un espacio donde se rejuvenece porque se activan las personas física y 
mentalmente. 

Doña Susana, del Centro Ciudadano de Gracia dice que existen problemas con un 
señor con problemas psiquiátricos, que no admite ayuda de nadie, aunque se ha acudido a 
la Policía, Cruz Roja, etc, y pide que se arregle, habiéndose incluso pedido una orden de 
alejamiento. Rubens explica que el asunto se encuentra en el Juzgado, pero como la 
Justicia es muy garantista, el proceso de incapacitar a una persona es largo, lento y 



complicado, y mientras tanto es la asociación la que lo está padeciendo. Parece ser que el 
señor se deja de tomar la medicación y se trastorna. Se ha tramitado una petición para que 
se cierre la puerta de fuera, que es donde se suele quedar el señor, que siempre “ronda” 
por la asociación. En breve se hará el cerramiento. Se está trabajando con la familia, porque 
es difícil, como se explicó, que se le incapacite, pero hay que reunir toda la documentación 
para que en el Juzgado se resuelva lo que se considere oportuno. 

 
Desde la Asociación Pérez Soto, se pregunta si se podrían realizar las actividades 

deportivas conjuntamente hombres y mujeres. Cerca de la asociación, hay canchas 
pequeñitas para jugar a las bolas. Se han limpiado y les gustaría si pueden darles a las 
asociaciones un juego de bolas para poder utilizarlas, y como juegan todos… Antes lo hacía 
Ansina, pero se ha perdido. El Presidente dice que es una buena idea y se debatirá entre 
Bienestar Social y Calidad de Vida, con Deportes y Participación Ciudadana. También se 
podría hacer con ajedrez, les han ofrecido tableros y personal que forme en el juego. La 
Asociación también solicita bolos, porque es una forma de hacer ejercicio. 

 
La señora Concejala en representación del grupo político Coalición Canaria, doña 

Carmen Luisa, expone su apoyo a la idea de la asociación Pérez Soto y que, para ello, se 
podría utilizar el parque de La Cuesta, para ir rotando. Son actividades de fin de semana 
que se pueden entroncar con el programa de personas en soledad no deseada, y así se 
puede “enganchar” a personas jóvenes que pueden ver a distintos colectivos realizando 
actividades atractivas. 

Don Paulino aporta que incluso se podría hacer un campeonato por asociaciones, 
con equipos formados por hombres y mujeres. El Presidente dice que es una buena idea. 

 
4.- Información sobre el Encuentro de Mayores. 
 
 Antes de nada, don Rubens pide un aplauso para doña Sonia y doña Laura, 
responsables de haber organizado la presente sesión. 
 En cuanto al tema, la propuesta inicial es, dentro de fase 1, el sábado 6 de 
noviembre, de 18.30 a 21.00 horas. No se puede comer puesto que hay que garantizar el 
uso continuado de la mascarilla, y habrá transporte para todas las asociaciones hasta el 
Pabellón de Las Mercedes. Se les ha hecho llegar que habrá una actuación de un humorista 
más una actuación musical. Se proyectarán videos (Legado, actividades hechas…) y se trata 
de disfrutar de una tarde diferente, de la compañía mutua y de celebrar a los Mayores. Se 
verán los cupos para cada Asociación. 
 El Club de Mayores Teobaldo Power, de Las Mercedes dice que el local es muy 
pequeño y además están el piso bajo y el alto, al cual muchas personas no pueden subir. 
Don Rubens dice que va a volver a visitarlo ahora que se puede entrar y testar en directo 
como ésta el local. 
 Don Paulino pregunta si no se podría en el Centro Ciudadano de Las Mercedes 
incluir a la asociación de mayores. 

Doña Carmen Luisa cree que se podría solicitar y seguro que se podría ver el 
compartir. En cuanto a los Fondos Europeos, se podría ver por ejemplo el tema de 
ascensores para las antiguas asociaciones que tienen un piso alto, no sólo por ser mayores 
sino porque puedan haber personas con algún tipo de limitación física y hay que promover 
la accesibilidad, y también para los baños, que deben hacerse accesibles para personas de 
movilidad reducida. Además, para los ensayos de las Rondallas y grupos de baile, no se 
podrían negar a dejarlos usar el espacio del Centro Ciudadano. 

 



5.- Información sobre el convenio La Laguna Cuida: Talleres de sensibilización para 
asociaciones de mayores sobre soledad no deseada. 
 
 El Presidente cede la palabra a la representación del equipo que lleva el proyecto 
para que lo explique. Se trata de un convenio de 6 meses de duración, con tres fases. En la 
última fase se trata de identificar a las personas y abordar esa soledad no deseada. 
 Doña Raquel Hernández, una de las coordinadoras presenta a los otros cinco 
coordinadores. Son 40 personas en total. Da paso a un video donde se representa el 
proyecto. Se comenzó el 3 de junio y a partir de ahí los 6 meses. 
 En la 1ª fase, Diagnóstico, se entrevistaron en sus domicilios a personas mayores 
con SAD (Servicio de Ayuda a Domicilio) y Teleasistencia, y también a cuidadores actuales 
y que han dejado de hacerlo, y también a personas en el Centro de día Acaymo. Se 
contactaron a 1.708 personas y se hicieron 830 entrevistas (269 personas no pudieron ser 
entrevistadas por cambios de teléfono, domicilio o fallecimientos). 
 El Coordinador don Juan Carlos Hernández explica que a partir de este momento 
comienza la 2ª fase, Sensibilización. Se trata de motivar e implicar en 
acciones/herramientas para afrontar la soledad. Así, 36 personas van a realizar talleres en 
asociaciones, con participación activa y dinámica. No se trata sólo de dar charlas. Son 4 
talleres de dos horas cada uno, para conocer los factores de riesgo, el papel que puede 
desempeñar la asociación, etc. Algunos ya se han hecho y otros van a comenzar. 
 En cuanto a la 3ª fase, Identificación, Raquel Hernández explica que se ha 
retrasado todo por el tema del Covid, al ir cambiando de fases epidemiológicas se ha ido 
adaptando el programa, por lo que ahora se pide colaboración a las asociaciones para poder 
terminar. 
 
5.- Ruegos y Preguntas. 
 

Don Vicente, de Beneharo, toma la palabra porque quiere comentar varios temas: 
-Por una parte, hace 21 días que no se limpia la asociación. Si esto continúa habrá que 
cerrarla. Estamos en una ruleta rusa en lo referente a la salud y no se pueden arriesgar. 
-La fachada la pintaron en su día, 2017, cuando se mudaron, y es una pena mirarla ahora, 
cayéndose pintura, porque desprestigia a la asociación y al Ayuntamiento.  
-Ya están ocupados todos los días, de lunes a sábado (detalla cada actividad de cada día) por 
lo que la sanidad si no se limpia, no está garantizada y no se podrán realizar estas 
actividades. Hay un abandono en este aspecto. 
-Hace dos semanas, en San Miguel de Geneto, aparecieron unas pintadas muy 
desagradables en varias fachadas, desde la subida de Titsa hasta la Gasolinera. Los vecinos 
están muy enfadados, porque aunque se insulta a una persona concreta, se está insultando 
a todos los ciudadanos y aumenta el desprestigio. 
-En cuanto a la soledad no deseada, hay que llamar a las cosas por su nombre. No hay 
respeto. No se ve a los mayores de hoy como se les miraba antiguamente. Ahora 
molestamos. Los familiares ya no quieren cuidar a sus mayores, sin embargo, a sus 
mascotas les recogen hasta las heces en la calle. Estamos ante una sociedad indiferente e 
insolidaria hacia sus mayores. 
 

Estas palabras vienen seguidas de una aplauso por parte de todos los asistentes 
al Consejo. 

 
El Presidente pasa a contestar las cuestiones que se han planteado. Dice que la 

Asociación Beneharo es una de las que más dinero recibe, teniendo en cuenta que no es de 



titularidad municipal y por tanto no hay contrato de limpieza. Irán a visitarlo, pero incide 
en que hay asociaciones que no reciben nada y hay que repartir los recursos. En cuanto a la 
fachada, son los técnicos los que deciden si se pinta o no una fachada en los locales 
privados. Se reunirá con ellos. Por lo que se refiere a las pintadas, se harán averiguaciones 
con la Policía Local, que tiene una unidad especializada en estos temas. Habrá que incidir 
en los Institutos sobre la educación, ya que se sabe que es una población joven la que se 
dedica a esto, son pocos, pero sus accciones se ven demasiado. 

Don Vicente interviene para comentar que ya en 2017, un funcionario le ofreció  
ir al Centro Ciudadano, en su planta baja. Pero cuando se abrió el Centro y él se lo comentó 
a la entonces Concejala, doña Mónica Martín, esta le contestó que no habría privilegios 
para nadie, ya que el Centro era para todos los ciudadanos del municipio. Posteriormente, 
lo habló con la Concejala de entonces, doña Flora, y ella le dijo que buscaran un local sin 
escaleras, y así hicieron, y es el local de ahora. Pero la Pandemia ha acabado con todo, y 
ahora está como está y por ello la gente es renuente a volver, si encima no hay limpieza. Él 
ha contactado con una empresa de limpieza para que vaya tres veces en semana y luego se 
verá como se paga. 

El señor Concejal le dice que se buscará solución dentro de la legalidad. 
  

En este punto, y sin otros asuntos que tratar, el Sr. Concejal levanta la sesión a 
las 13.00 horas del día al principio expresado, de todo lo cual yo, la Secretaria, doy fe. 

    

 

   El Presidente,    La Secretaria, 
    Rubens Ascanio Gómez                Rosa Ana García Gaviño. 
         (documento firmado electrónicamente) 


